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公關達人李郁蓉教學相長 提攜後進不遺餘力 
專訪

 

【記者戴瑞瑤專訪】進入博思公關公司大門口，很快就被一大面的「客戶板」深

深吸引，上面標示著各種型態的合作客戶與客戶簽名，那是李郁蓉與員工一同打拚的

成果。開會、比稿，和媒體、客戶打交道，博思公關總經理李郁蓉的手機裡，顯示著

滿滿的工作行程，但每天面對繁重工作的她，仍樂在其中，帶著淺淺的笑容，一項項

有效率地達成。

 

　李郁蓉是本校大傳系第6屆校友，乍看之下有些嚴肅，但親切爽朗的語氣，很容易

就打破人與人之間陌生的隔閡，但銳利的眼神中，依舊散發公關人專業自信的特質。

 

　許多人認為公關這個行業壓力大、工作時間長，避之唯恐不及，但李郁蓉一路上從

楷模公關督導、第三波資訊行銷顧問事業處經理、台灣易利信公共關係經理，做到目

前博思公關公司的總經理，在公關界一待就是十餘年。喜歡接受挑戰的她，從未有打

退堂鼓的心，反而是越來越堅定公關這個工作。

 

　李郁蓉自從在大學期間修了一門「公共關係」課程，就愛上公關這個行業，她也積

極修了許多廣告行銷的課，當許多同學進入社會工作，因為太過繁忙而自傳播業出走

時，她卻能從容以對，「重點是在需要了解這工作的型態，並且試著去接受它，同時

也付出熱情，並享受結果。」

 

　「很難有其他朝九晚五的工作，可以接觸到這麼多產業，深入了解各個社會層面

，那成就感不是別的行業可以取代，這也是公關這行業迷人的地方。」對李郁蓉來說

，每一次的專案都是全新的開始、全新的挑戰，驅使著她一步一步向前邁進。

 

　「『溝通』是專案成敗最大的因素，沒有好搞的客戶！如果沒有要求就不是客戶了

！」工作上她常需面對許多對公關不熟悉或行銷策略錯誤的客戶，遇到這種狀況時

，李郁蓉就會發揮她善於溝通的特質，耐心地與客戶協調，並給予適時的建議。

 

　其實在從事公關業之前，李郁蓉曾在大成報擔任記者，那是她出社會後的第一份工

作，由於不喜歡記者混亂的工作時間，因此選擇轉換跑道到需要與記者打交道的公關

業。「從媒體走到公關是滿好的選擇，因為比別人更瞭解媒體、熟悉媒體的作業、知

道媒體真正要的是什麼。」

 

　投入公關業這麼多年，讓李郁蓉對於公關人才的培育有著深厚的使命感，她希望藉



由教學讓更多人瞭解「公關」、熱愛「公關」。因此於民國95年開始，回淡江教授公

關相關課程，於上課時分享她的業界經驗。大傳系系主任楊明昱說：「系上的學生都

很喜歡李郁蓉，她是一個教學認真，很有深度的老師。」大傳二邱琬真也說：「這學

期上李老師的『公共關係實務』課程，可以接觸到許多實務上的公關體驗及看到公關

行業的多個面向，比如她會帶我們去看記者會，從實務上去驗證課堂所教的理論。」

每次下課鐘響，教室裡都會有一群學生盡力的把握時間發問，李郁蓉總是被學生團團

圍住，學生們希望能從她口中的敘述，描繪出嚮往的公關行業。

 

　大傳四林芳如於大二時上過李郁蓉所教授的公關課程後，開始對公關行業產生高度

興趣，也曾在博思公關公司實習，畢業後也將出國唸行銷、公關相關科系。她認為李

郁蓉是一位對學弟妹或後輩提攜相當不遺餘力的長輩，「她常主動與我分享未來公關

趨勢，並給我相當多的建議及提醒需要注意之處，令我相當感動！」

 

　李郁蓉笑著說：「淡江的學生資質都很不錯，但如果能夠再積極一點，更明確知道

自己要什麼會更好。」她建議學生於大三、大四時就應確立自己的方向，並把握畢業

後3至5年的時間打下基礎。她也提醒即將進入職場的畢業生：每個行業都有它不完美

的地方，工作的成就感及薪資能不能達到平衡，每個人心中都有一把尺，但是要「相

信自己看到的，並堅持到底，那麼你就可以得到你要的東西。」
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博思公關總經理李郁蓉投入公關行業十餘年，對人才培育有著深厚的使命感，返校經驗傳承。（攝影林奕宏）



 


